



健友会 電話 03-3387-3051

医師
看護師
ヘルパー



第112号 2018年3月号

発行 社会医療法人社団健友会
中野・杉並健康友の会
〒 164-0001 中野区中野 5-44-3
TEL 03-3387-3051 FAX 03-3388-1381
編集 「健友」編集委員会
ホームページアドレス www.kenyu-kai.or.jp/

なって孫崎さんの話に聞き入りました。

孫崎さんはこのような講演会に若い世代がたくさん参加していることを喜び、難しい話もわかり易く解説。ざっくりはらんな話し振り、話の途中で会場に質問を投げ掛けて反応を確認しながら快いテンポで話が進められていきました。

なりません。

安倍政

平和と安全な暮



**ざつくばらんに
安倍政治を批判**

「戦う自衛隊に！」
それが敵艦の目的

熱心にメモをとる人、身を乗り出して話に聞き入る人、頷きながら納得の笑顔、共感の拍手、外交の機微に触れる話に興味津々一会場は一体となつて孫崎さんの話に聞き入りました。

孫崎さんはこのような講演会に若い世代がたく

●日本はアメリカの「核の傘」に守られていますのか？答えはNO！「核の傘」は物理的に存在しないのです。●北朝鮮情勢は、日本の「国難」なのか？答えはNO！北朝鮮は「自分の国がいちばん正しい」と思っているだけ。

●民

日本の自衛隊は、災害救助と人道的な支援を目的に活動を続けています。安倍首相は、北朝鮮情勢を「国難」と位置づけて憲法解釈を変え、集団的自衛権の行使を容らしを守り抜くために不可欠だ」と言い放ちました。「戦う自衛隊にする」のが、改憲の目的。「安倍政治の企みを見抜こう！」と孫崎さんは警告しています。

- 治では、政治家にも官僚にも忖度がはびこって正しい意見が言えません。
- 原発や安全保障関連法については、嘘と詭弁が物化です。
- まやかし・ごまかし・はぐらかしが続く森友・加計問題は国有財産の私物化です。

「健友会・東医研新春の「つどい」」が1月31日（水）、中野サンプラザで開催されました。第1部・講演会「安倍政治2018年—世界と日本 情勢」について、講師は孫崎享さん（評論家・元外務省国際情報局長）。第2部・交流会。会場は、終始和氣あいあい、参加者たちは、孫崎さんを囲んで、「安倍政治」に対するそれぞれの思いを語り合いました。119人の心と心がしつかりつながりました。

第1部・講演会

第2部・交流会



「カンパ～イ！」の声と同時に、笑顔がはじけ、おしゃべりがはずみます。

どの顔も晴れやかでイキイキ輝いています。講演会の感想や各人各様の安倍政治批判に拍手と爆笑が。孫崎さんは講演の疲れも見せずに各テーブルを巡回して質問攻め、握手攻めに。若い世代と意気投合して中央舞台で若者グループとトークショーも。心がつながり合う温かさを感じました。

人との出会いから
すべてが始まる

集部

てはいけない。

新シリーズ

こんにちは！友の会 ① 地域に根ざして、38年

えこ・ぬま健康友の会

西武新宿線沼袋駅から歩いて5分ほどのところに「江古田沼袋診療所」があります。

診療所の開設は1950年。68年の歴史ある診療所です。2度の移転を繰り返し、現在の場所は3度目です。



友の会は38年前、初代会長・深野金蔵さんに始まり、現在は4代目の鈴木庄吉さんです。役員6名、協力役員5名、会計監査1名で運営しています。毎月の役員会では、歩こう会の場所選定や食事会のメニュー決め、平和のつどい、新春のつどい、花見等の行事について相談します。

友の会の歌を会員の荒川節夫さんが作詞作曲してくれました。行事の時の最後に皆で歌っている歌詞を一部紹介します。

歌え 歌え 歌え
歩き始めた人々よ
歩け 歩け 歩け
歌い始めた人々よ
歩き始めた人々よ
歩け 歩け 歩け
歌え 歌え 歌え
私たちのはピース
オールぬまミニガ

めまシングーズ
名もない人々よ
歌え 歌え 歌え
オールぬまミニガ
この街に生まれて38年
これからもまた38年
私たちの健康な暮らし
積み重ねてここまで来た

「私たちの歩み」（オール

ギターを弾く荒川さんと友の会役員



障害者会館での食事会

今の悩みは、活動拠点となる場所がないことです。役員の方のご自宅をお借りしています。「健友」配布、行事への協力してくださいました方々とお疲れ様会を開催して情報交換をしています。

(編集部 粉川)

沖縄

市場建替えで歴史的風景が近代的ビルディングに

西荻在宅センター 奎田麻美

南国の太陽をあびて育ったゴーヤー、ナーベラーハチマなど、ヒュージサイズの野菜が山積みに並ぶ農連市場。戦後はひたすらに、当時のモノクロ写真は、地べたに野菜を広げた必死な商売風景と、壁に書かれたEXCHANGE（両替の）の文字が時代を伝えています。

その「県民の食の台所」が2017年秋、老朽化で取り壊されました。商売人はテーマパーク的な、地方に行けばどこにでもあるような建築の、しかも高額家賃の建物への移転を余儀なくされたのです。多くの人が

人々が生きてきた風景を残すべきではなかつたでしょうか。栄華を極めた様々な城は修復されるのに、庶民の生きてきた歴史も、修復して残すべき尊いものではなかつたでしょうか。當利目的だけにあけくれず、千代が残してくれたものを我々現代人は継承、感謝して生きるべきではなかったでしょうか。

国分寺の駅舎が壊され、反対運動にあり、再度建て直す、という茶番に似ています。

残すべきものは、残すべりです。

が家賃が払えず店じまいをしました。

名護市長選の応援に行ってきました



寄せ書き・カンパを渡す田中と石田

28日、告示日に名護入りしました。まず、統一連の事務所に行き、皆さまからお預かりしたカンパ、約16万7千円と激励の寄せ書きを渡しました。

沖縄県議の瀬長さんから、相手陣営が一步リードしている様子と同い、身が引き締まる思いでした。絶

しました。辺野古を知らない人には、見学して勉強してもらおう配慮もあり、民医連の素晴らしい医療も感じました。(編集部 田中・石田)

夜は、ビラのお届け作戦。「これから稻嶺さんの演説会に行きます」と答えてくれてますよ」との返事。民医連の応援は、北海道から九州まで多数入っており、驚きました。辺野古を知らない人には、見学して勉強してもらおう配慮もあり、民医連の素晴らしい医療も感じました。(編集部 田中・石田)